
ÇA Y EST ILS SONT REVENUS

Après 4 ans de confiscation abusive, la liaison Marseille Pertuis est revenue. 
Mais c’est à la sauce douce-amère puisque si beaucoup de satisfactions se font jour,

beaucoup de déceptions viennent noircir le tableau.
Presqu’une 50ne de citoyens étaient venus célébrer le retour mais aussi porter leur

soutien au Collectif.
La journée du 12 décembre a été un jour mémorable pour tout l’ensemble de la Ligne

des Alpes et des embranchements autour de l’Étoile de Veynes ligne Veynes-Valence, Veynes
Grenoble et le train de nuit Paris-Briançon) ont retrouvé leur train, eux aussi touchés par des
années de fermeture. Les Camarades des Collectifs 04, 05, 26 et 38 voulaient rendre ce retour
festif lors des 3 journées 11, 12 et 13 décembre.

Convaincus que le CDSPSL à Pertuis, nous allions,  nous aussi,  fêter le retour des
TER, ils nous ont contactés pour nous proposer de nous associer à eux, ce que nous avons fait
plus que volontiers.  Toutefois le CDSPSL nous n’avons pas voulu se contenter d’un côté
festif mais être aussi revendicatif, le retour de nos TER ne nous satisfaisant pas pleinement.

Certes  le  nombre  de  trains/jour  est  insuffisant,  les  horaires  sont  stupides  et  la
tarification abusive pour les non abonnés (Zou, cartes jeunes etc...) mais ça nous a tout de
même fait plaisir de les revoir ; le Collectif de Défense des Services Publics en Sud Luberon
estime que grâce à ses actions pendant ces 4 ans, nous avons pu éviter ce qui était programmé
dans le sinistre rapport Estrosi (voté à l'unanimité par les Conseillers Régionaux de Droite) :
la  fermeture  de  Marseille-Pertuis,  la  fermeture  provisoire  pour  travaux  serait  devenue
définitive.

Le combat du Collectif n'est fini, nous allons réclamer pour assurer un vrai Service
Public Ferroviaire sans privatisation, plus de trains, des horaires convenables, une tarification
qui  ne  soit  plus  dissuasive.  Nous  allons  aussi  remettre  sur  le  devant  l'indispensable
réouverture vers Avignon TGV ; la ligne existe, elle est utilisée au quotidien par le fret lourd
de l'usine Arkema à St. Auban.

Nous avons fait dans le hall de la Gare une exposition de photos (ci-dessous) puis un
café, du cidre et une tranche de pain d’épices ont été proposés aux participants.



Ci-dessous quelques photos, nous avons voulu faire ressortir les problèmes les plus
graves qu’a vécu notre gare au fil du temps : suppression des autorails pendant les années 60,
maintien de la gare et de Pertuis-Cavaillon uniquement pour le fret depuis 1972…








